

**PENERAPAN PEMBELAJARAN *JOYFULL LEARNING*  
DENGAN PUZZLE GAME BERBASIS *EKSPERIMEN*  
DALAM MENINGKATKAN MINAT BELAJAR SISWA  
PADA MATA PELAJARAN IPA KELAS IV  
MI MUHAMMADIYAH 2 KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Srata Satu (S. 1)  
dalam Ilmu Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh :

**ADIBA PRAHARSINI**  
**NIM 1910310033**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bac. Kudus  
Kode Pos 51 Kudus 59322. Telp. (0291) 432677  
Fax. 441613. 438818 Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa  
Skripsi saudara:

Nama : Adiba Praharsini  
NIM : 1910310033  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah  
Judul : **Penerapan Pembelajaran *Joyfull Learning*  
Dengan *Puzzle Game* Berbasis *Eksperimen*  
Dalam Meningkatkan Minat Belajar Siswa  
Pada Mata Pelajaran IPA Kelas IV MI  
Muhammadiyah 2 Kudus**

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing  
sejak 24 Januari 2023 sampai dengan 11 April 2023 dan disetujui  
untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 11 April 2023  
Dosen Pembimbing

**Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd**  
NIP. 199302162019032022



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge NgembalRejo KodePos 51 Kudus 59322  
 Telefon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang Bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa  
 Skripsi Saudari:

**Nama / NIM : Adiba Praharsini/1910310033**  
**Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**  
**Judul : “Penerapan Pembelajaran Joyfull Learning dengan Puzzle Game Berbasis Eksperimen dalam Meningkatkan Minat Belajar Siswa pada Mata Pelajaran IPA Kelas IV MI Muhammadiyah 2 Kudus”**

Telah diujikan pada 19 Mei 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Prof. Dr. H. Supa’at, M. Pd.</u></b> NIP. 196105031987031003 Ketua/Penguji I	31/05/2023	
<b><u>Hj. Rini Dwi Susanti, M. Ag., M. Pd.</u></b> NIP. 197408282005012008 Penguji II	31/05/2023	
<b><u>Suci Herwani, M. Pd.</u></b> NIP. 198707102020122010 Sekertaris/Penguji III	31/05/2023	
<b><u>Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd</u></b> NIP. 199302162019032022 Dosen Pembimbing		
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan rasa tanggung jawab, saya **Adiba Praharsini, NIM. 1910310033** menyatakan bahwa dengan surat pernyataan Skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan murni karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan atau diambil dalam bentuk dan keperluan apapun;
2. Tidak berisi karya tulis/material yang pernah ditulis orang lain kecuali yang terdapat pada sumber dan referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan plagiasi karya atau ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 April 2023  
Yang menyatakan,



**Adiba Praharsini**  
**NIM. 1910310033**

**MOTTO**

يُرِيدُ اللَّهُ بِكُمْ الْيُسْرَ وَلَا يُرِيدُ بِكُمْ الْعُسْرَ

“Allah menghendaki kemudahan bagimu, dan tidak menghendaki kesukaran bagimu.”

(QS. Al-Baqarah:185)



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Wasyukurillah atas rahmat, nikmat, dan ridha Allah SWT tugas akhir ini dapat terselesaikan dengan baik. Karya ini merupakan wujud dari ikhtiar yang terus menerus dilakukan dengan disertai doa yang terus dipanjatkan kepada Allah SWT agar selalu diberikan kelancaran dan kemudahan. Maka dengan ini saya mempersembahkan karya yang indah ini kepada :

1. Kepada Allah SWT yang senantiasa memberikan rahmat, hidayahnya serta kelancaran dan kemudahan dalam segala hal dalam keberlangsungan penelitian ini awal sampai akhir dan hanya kepada-Nya lah semua bergantung.
2. Kedua orang tuaku tercinta. Bapak Afrudin Akhmat dan Ibu Sri Wahyuni, serta adikku tersayang Mutiara Azzahra yang selalu ada, selalu tidak ada hentinya untuk memberikan dukungan positif kepada saya, dan terus memanjatkan do'a terbaiknya untuk kesuksesan saya dengan penuh ketulusan dan keikhlasan.
3. Semua keluarga dan saudara tercinta yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan dan kebersamai penulis menyelesaikan skripsi ini
4. Dosen pembimbing saya, Ibu Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd. yang telah berkenan meluangkan waktu untuk membimbing dan mengarahkan saya dalam proses skripsi ini.
5. Ustadz,Ustadzah serta siswa-siswi MI Muhammadiyah 2 Kudus yang telah berkenan membantu, memberikan bimbingan dan do'a kepada penulis sehingga Allah mempermudah langkah penulis menyelesaikan tugas akhir kuliah ini.
6. Guru-guru ngaji, SD, MTs, dan MA penulis yang telah memberikan bimbingan dan do'a kepada penulis setiap saat sehingga Allah mempermudah langkah penulis dalam menyelesaikan tugas akhir kuliah ini.
7. Rekan kelas saya PGMI A angkatan 19, teman PPL dan KKN yang telah memberikan kenangan indah serta sudah menemani selama 4 tahun perkuliahan.
8. Semua pihak yang telah mencraahkan waktu, tenaga, maupun pikiran dalam menyelsaikan skripsi ini yang tidak bisa tuliskan semuanya, semoga Allah membalasa kebaikan dengan curahan nikmat yang luar biasa

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	..َ..	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ن	N/n	..ِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	..ُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z/////z\	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالَمِيّ	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad'a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ		sa>'ah	

## KATA PENGANTAR

*Assalammu 'alaikum Warahmatullahi Wabaraturuh*

*Alhamdulillah wasyukurillah*, puji dan syukur senantiasa penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, yang telah memberikan rahmat, hidayah serta inayah-Nya, sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini yang berjudul **“Penerapan Pembelajaran Joyfull Learning Dengan Puzzle Game Berbasis Eksperimen Dalam Meningkatkan Minat Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran IPA Kelas IV MI Muhammadiyah 2 Kudus”**. Skripsi ini disusun bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat menyelesaikan pendidikan program strata 1 (S1) pada Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penulis menyadari bahwasanya dalam proses pengerjaan skripsi ini bisa selesai dengan bantuan dan dukungan dari berbagai pihak, bimbingan, arahan, motivasi, serta perhatiannya. Mengenai hal tersebut penulis ingin mengucapkan terimakasih kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Dr. M. Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan kemudahan dan dukungan kepada penulis selama proses penyusunan skripsi.
3. H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang sudah memberikan izin dalam peminjaman dan pelayanan perpustakaan yang digunakan selama proses penyusunan skripsi.
4. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah membrikan kemudahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan fikiran untuk memberikan kemudahan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Subagiyo, S.Ag., selaku kepala sekolah MI Muhammadiyah 2 Kudus, yang sudah memberikan izin serta memberikan arahan, dukungan sehingga penulis bisa melaksanakan penelitian dan memperoleh data sekolah.
7. Dwi Anna Marliana Nur, S.Pd.I, selaku guru wali kelas IV B yang sudah memberikan dukungan, dan arahan sehingga penulis bisa melaksanakan penelitian dan memperoleh data pembelajaran IPA di kelas IV B



8. Bapak, Ibu serta keluarga saya tercinta yang sudah memberikan dukungan penuh, doa, haru dan tangis, perjuangan serta kasih sayang yang tiada henti diberikan kepada saya.
9. Rekan kelas PGMI A angkatan 2019, PPL dan KKN terimakasih atas dukungan dan bantuannya.
10. Seluruh pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang sudah berkontribusi dan membantu, serta terlibat dalam proses penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, maka dari itu penulis berterimakasih atas saran dan kritik membangunnya serta motivasi dan dukungannya dalam proses penyempurnaan skripsi ini. Penulis sangat senang dan berharap semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi penulis dan bagi siapapun yang membaca skripsi ini.

*Wassalammu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh*

Kudus, 11 April 2023

Penulis



**Adiba Praharsini**  
**NIM : 1910310033**